



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 02 de octubre 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Envejecer es como escalar una gran montaña, mientras se sube, las fuerzas disminuyen, pero la mirada es más libre, la vista más amplia y serena. [Ver más](#)
"Ingmar Bergman"



@MuseosDefensaEC

En el #AntiguoCírculoMilitar exploramos la fase artística de nuestros visitantes y les invitamos a crear su propia postal del patrimonio turístico de Ecuador. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

En el museo #TemploDeLaPatria, nuestros visitantes se embarcaron en un emocionante juego de memoria, exploraron los rincones turísticos del mundo y descubrieron nuevas culturas. Visítanos de Martes a Domingo 09h00 a 16h00 [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Ejército captura a presunto líder delictivo en Zamora. La Hora

Con información de inteligencia, los efectivos del Batallón de Selva N° 62 del Ejército aprendieron al ciudadano Ángel Eduardo Granda Camacho alias Gualo, quien es señalado como uno de los presuntos integrantes de un grupo de delincuencia organizada (GDO). Granda Camacho también era buscado por la justicia, debido a una boleta de captura vigente. Según las fuentes castrenses, el detenido estaría extorsionando a comuneros de la provincia de Zamora, dedicados a trabajos de minería. [Ver más](#)



Desde este domingo 1 de octubre se podrán solicitar permisos para porte de armas de uso civil, ¿cuáles son los requisitos? El Universo

Desde este domingo 1 de octubre estará habilitado el Sistema Informático de Control de Armas para el ingreso de solicitud de permisos para porte de armas de civiles. En abril, el presidente de la República, Guillermo Lasso, emitió el decreto 707 que volvió a permitir luego de doce años que las personas lleven armas por defensa personal. Este decreto contó con una disposición transitoria otorgando el plazo de seis meses para que el sistema a cargo de las Fuerzas Armadas del Ecuador esté completamente actualizado. [Ver más](#)



Militares entregan kits de alimentos en barrios con conflictos y donde las tiendas han cerrado por la inseguridad. Esmeraldas News

Fundas con kits con alimentos entregan Fuerzas Armadas a las familias de los barrios considerados conflictivos y de inseguridad social de la ciudad de Esmeraldas. Ayuda que en algo soluciona la necesidad de alimentos, debido a que las tiendas de estos barrios cerraron sus puertas por amenazas de extorsiones y la delincuencia. "Con estos alimentos preparo algo de almuerzo para mi familia de cinco personas", comentó Aura Sevillano, quien recibió estas raciones de los militares. [Ver más](#)



Presencia militar al interior de aduanas y puertos, una prioridad en el tema de seguridad para quienes aspiran a llegar a sentarse en el Palacio de Carondelet. El Universo

La seguridad fue el segundo eje temático del debate presidencial dado, la noche de este domingo 1 de octubre, entre el candidato Daniel Noboa, de la alianza ADN, listas 4-35, y la presidenciable del movimiento de la Revolución Ciudadana, Luisa González, lista 5. Las preguntas fueron entregadas a la moderadora del debate, la periodista Ruth del Salto, por parte del Comité Nacional de Debates en sobres cerrados. [Ver más](#)



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 02 de octubre 2023

Policía Nacional incautó media tonelada de drogas escondida dentro de quintales de papas en Carchi. La Hora

Este domingo 1 de octubre, funcionarios de la Policía Nacional detuvieron a tres personas cuando intentaban transportar media tonelada de drogas escondida dentro de quintales de papas en el sector La Paz de la provincia de Carchi. El Comandante de la Policía Nacional, General Fausto Salinas precisó que dentro de los sacos de papa se incautaron 110 paquetes de marihuana, tres de clorhidrato de cocaína y dos de pasta base de cocaína. [Ver más](#)



Una tonelada de droga fue decomisada en operativos policiales. Primicias

Un cargamento de droga que iba a ser enviado dentro de un contenedor hacia África fue decomisado por la Policía Nacional. Se trata de media tonelada de cocaína. Fuentes de la institución informaron que el alijo estaba oculto entre sacos de harina de pescado. El contenedor se encontraba en uno de los puertos de Guayaquil e iba rumbo a Nigeria. [Ver más](#)



Policía da contundente golpe a grupo dedicado a delitos hidrocarburíferos. Esmeraldas News

En varios lugares del cantón Rioverde de Esmeraldas, la Unidad Nacional de Investigación de Delitos Hidrocarburíferos, enfocados en la desarticulación de estructuras delictivas dedicadas al cometimiento de actos ilícitos en el Cantón Esmeraldas, procedió a realizar el operativo DESPEDIDA 6, contra la actividad ilegal hidrocarburífica. [Ver más](#)



Fusiles, ametralladoras y rifles de nueve países circulan ilegalmente en Ecuador. Primicias

El 41% de las armas de fuego ilícitas que circulan en Ecuador, entre las bandas y grupos armados, fueron fabricadas en nueve países. Según el Informe Global Contra el Crimen Organizado, Ecuador está en el 'top 10' de los países con mayor criminalidad del mundo. En 2020, este mismo documento señaló que el tráfico de armas es el mercado ilegal de mayor prevalencia en el país. Esto significa que el país era un espacio altamente vulnerable para el tráfico de armas, municiones y explosivos. Tres años después, esta proyección se ha cumplido. [Ver más](#)



Ecuador cuenta con un protocolo para afrontar situaciones de violencia digital. Expreso

Ecuador cuenta desde esta semana con un protocolo de actuación frente a situaciones de violencia digital detectadas en el Sistema Nacional de Educación. Con el plan, presentado por el Ministerio de Educación, se busca establecer pautas para todos los miembros de la comunidad educativa, a fin de prevenir, detectar, intervenir, derivar, dar seguimiento y reparar situaciones de violencia digital identificadas en instituciones educativas. [Ver más](#)



Los jueces que favorecen a los narcos siguen sin sanción. Expreso

Sentenciados por violación, sicariato, corrupción hallan respaldo en justicia. Abuso de garantías constitucionales y falta de condena pasan factura. Emerson Curipallo Ulloa, juez de tránsito de Santo Domingo, fue quien giró la boleta de libertad del exvicepresidente Jorge Glas, quien cumple condenas por corrupción. Pero también sacó de la cárcel a John Navarrete Quiroga, alias Cuyuyui. Él intentó matar a alias Fito, pero al conocerse su plan, Los Choneros dirigieron una matanza contra 80 presos en Guayaquil, Cotopaxi y Cuenca. [Ver más](#)



El miedo se impone en Durán. Expreso

Con impaciencia, pero también con algo de nervios al ver la cámara, una mujer esperaba sentada en una de las filas de bancas metálicas que hay en las inmediaciones de la Alcaldía de Durán. Nadie la acompañaba. Tampoco había más personas esperando por realizar un trámite. Cinco meses atrás, antes de que la nueva administración municipal asuma funciones, hasta faltaban asientos. [Ver más](#)



'Los chicos no van a tener las herramientas para aprender, hay que acompañarlos para que puedan regularse': psicólogo clínico sobre entorno de violencia en distritos Durán y Nueva Prosperina. El Universo

Desde esta semana 31.360 estudiantes de 34 establecimientos educativos fiscales del cantón Durán se acogieron a la modalidad a distancia debido la violencia criminal que golpea a esta localidad, que conjuntamente con Guayaquil y Samborondón integran la Zona 8, la jurisdicción con más homicidios (1.967 hasta el martes) del país. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 02 de octubre 2023

<p>@FFAAECUADOR #ZamoraChinchi. Contra la minería ilegal, @FFAAECUADOR realizaron operaciones coordinadas con @PoliciaEcuador y @ARC_EnergiaEc, en el sector de Piuntza, inhabilitando 3 retroexcavadores que realizaban estas actividades ilícitas. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Operaciones militares de seguridad durante el debate presidencial en Quito Efectivos militares en coordinación con la Policía Nacional, el Consejo Nacional Electoral e inteligencia militar, se encuentran desplegados en sitios estratégicos del Distrito Metropolitano de #Quito, para garantizar la seguridad antes, durante y después del debate presidencial. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Capturado presunto integrante de Grupo Delictivo en Zamora Por información de inteligencia militar se aprehende a A. E. Granda Camacho alias Gualo, presunto integrante del grupo delictivo organizado Los Lobos, quien es buscado por la justicia por una boleta de captura vigente por Violencia contra la Mujer y Familia, el sujeto presuntamente estaría extorsionando a comuneros de #Zamora dedicados a trabajos de minería ilegal en el sector de San Luis en #Podocarpus. La operación militar se la realizó en #Zamora #Sakantza por efectivos militares del Batallón de Selva N.º 62 Zamora. Ver más</p>	
<p>Ejército Ecuatoriano Participamos en el simulacro de elecciones anticipadas en todo el Ecuador El Ejército Ecuatoriano participó en el simulacro del proceso de las elecciones anticipadas segunda vuelta electoral 2023. Desarrollaron actividades coordinadas con las instituciones del Estado las cuales permitirán evaluar los procedimientos antes, durante y después de este evento cívico, reduciendo inconvenientes de seguridad en el traslado de kits, recintos y juntas electorales colaborando a su vez en las actividades de la mesa de atención preferente y dando facilidad para el voto a los ciudadanos con discapacidad, adultos mayores, mujeres embarazadas, y personas con menores en brazos, con el fin de cumplir la misión de brindar seguridad en el proceso electoral. Ver más</p>	
<p>Fuerza AÉREA Ecuatoriana #Manta El Ala de Combate N.º 23 recibió a los ciudadanos de la Leva 2004 segunda llamada, quienes cumplirán con el servicio cívico militar voluntario.</p>	
<p>Fuerza AÉREA Ecuatoriana #Latacunga El Ala de Transportes Nro. 11 realizó el cambio de mando del Grupo de Transporte y Reconocimiento Aéreo Nro. 111 y el Grupo Logístico Nro 112. Ver más</p>	
<p>Fuerza AÉREA Ecuatoriana En la Base Aérea Mariscal Sucre la Fuerza Aérea Ecuatoriana dio inicio a la Caminata por la Vida y el Adulto Mayor 5K segunda edición, organizado por la Fundación Voluntariado Nacional FFAA. A este evento deportivo asistió el señor TGrI. Gabriel M García Urbina, comandante general de la FAE y su esposa la señora Rita de García, Presidenta del Voluntariado FAE; así como también participó el Alto Mando Militar de la institución, personal militar, civil y sus familias. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 02 de octubre 2023

COYUNTURA

González y Noboa se enfrentaron en un debate en el que faltó el cómo ejecutar sus propuestas. Primicias

El debate presidencial entre los candidatos Daniel Noboa (alianza ADN) y Luisa González (Revolución Ciudadana) terminó con un mensaje de unidad al país, luego de dos horas de acusaciones mutuas sobre sus propuestas de campaña. El primero en llegar a EcuadorTV fue Noboa con chaleco antibalas, al igual que su esposa Lavinia Valbonesi, mientras que González, también con chaleco, estuvo acompañada por su compañero de fórmula Andrés Arauz. [Ver más](#)

Notas referentes: [La Hora](#); [Expreso](#); [El Telégrafo](#); [La República](#); [Infobae](#);



Candidatos presidenciales citaron a Fernando Villavicencio en el eje de seguridad del debate. El Universo

Los candidatos a la segunda vuelta de las Elecciones Presidenciales Anticipadas 2023, Daniel Noboa y Luisa González, mencionaron al excandidato Fernando Villavicencio durante el desarrollo de la temática de seguridad del debate presidencial que se realizó este domingo. [Ver más](#)



Desayuno escolar, acceso a la educación superior y los 'pro y contras' de la tabla de drogas, en el debate sobre el eje social. El Universo

Daniel Noboa ofreció la implementación de un sistema nacional de guarderías para que las madres puedan salir a trabajar y sus niños menores de dos años estar atendidos. A nivel escolar, propuso dar un desayuno y almuerzo escolar completo con índice nutricional, comprando los productos a los agricultores para alentar la economía local. En cuanto a salud mental y adicciones, Noboa propone subir el presupuesto del 2% al 10% y atender a los «niños que han sufrido por la bendita tabla» de drogas que fomenta el microtráfico. [Ver más](#)



¿Por qué fueron mencionados en el debate presidencial Rafael Correa, Bernardo Manzano, José Serrano, Guillermo Lasso y Fernando Villavicencio? El Universo

Si bien se mencionaron hechos registrados en su gobierno de diez años, Correa solo fue mentado tres veces, una de ellas por Daniel Noboa, cuando en el eje económico planteó una pregunta: "¿En cuánto tiempo pretende desdolarizar al Ecuador siguiendo las recomendaciones del grupo de Puebla y su líder Rafael Correa?". [Ver más](#)



José Serrano a Daniel Noboa: "me ha injuriado, calumniado, señalando que tengo algún tipo de vínculo con el narcotráfico" El Universo

Durante el debate presidencial se nombró a José Serrano y lo dijo el candidato presidencial Daniel Noboa, por Alianza Democrática Nacional (ADN), listas 4-35. Esto empezó con el eje de seguridad cuando Noboa opinó sobre el problema del narcotráfico que golpea a la ciudadanía y propuso su Plan Fénix, ligado a la militarización de zonas estratégicas. [Ver más](#)



Presencia de la fuerza pública y cierres viales, las medidas de seguridad para el debate. El Universo

Cercos de mallas de metal y un numeroso contingente de uniformados de la fuerza pública, además de organismos de socorro ante posibles riesgos, estarán encargados de dar seguridad al debate electoral obligatorio antes de las elecciones anticipadas presidenciales de la segunda vuelta del 15 de octubre. [Ver más](#)



Exvocal del CNJ, Maribel Barrero recibe habeas corpus y no irá a prisión. La Hora

La exvocal del Consejo Nacional de la Judicatura, Maribel Barreno, no irá a prisión luego que la Sala Laboral de la Corte Nacional de Justicia aceptará el recurso de habeas corpus. Barreno está siendo juzgada por el presunto delito de tráfico de influencias. La audiencia para decidir la medida fue presidida por las magistradas: Dra. Liz Barrera (ponente), Dra. Katerine Muñoz y Dra. Consuelo Heredia, con voto de mayoría. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#);



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 02 de octubre 2023

15 ambulancias adquiridas en convenio con la ONU llegan a Manta. Primicias

Desde el puerto de Vigo, España, arribaron al puerto de Manta (Manabí) 15 ambulancias con tracción 4x2. Son las primeras que hacen parte del convenio que suscribió el Ministerio de Salud Pública (MSP) con la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS). El acuerdo es para la adquisición de 186 ambulancias de soporte vital avanzado. [Ver más](#)



CNE realizó el simulacro para la segunda vuelta electoral del 15 de octubre. El Universo

Este domingo, 1 de octubre, el Consejo Nacional Electoral (CNE) desarrolló el simulacro nacional de segunda vuelta de las Elecciones Anticipadas 2023, de cara a los comicios del próximo 15 de octubre. El objetivo principal de esta actividad es poner a prueba todos los aspectos técnicos y operativos del proceso electoral, así como evaluar el funcionamiento de las juntas receptoras del voto (JRV) en las etapas de instalación, sufragio, escrutinio y embalaje. [Ver más](#)



Grupo de Puebla, al que asiste el correísmo, destaca necesidad de desdolarizar la economía mundial. El Universo

La necesidad de avanzar hacia una "desdolarización a nivel mundial" fue planteada este 30 de septiembre en el seno del IX Encuentro del Grupo de Puebla, un foro político y académico al que asisten representantes de la izquierda política latinoamericana y europea meridional, entre ellos varios representantes del correísmo, incluido el propio expresidente Rafael Correa. [Ver más](#)



Miguel Játiva y Christian León sacaron los más altos puntajes en la prueba escrita dentro del concurso del Contralor General del Estado. El Universo

Miguel Ángel Játiva y Christian León obtuvieron las más altas notas en la prueba escrita dentro del concurso de Contralor General del Estado, según se conoció esta tarde en la sesión de la Comisión Ciudadana de Selección de esta autoridad, que se desarrolló la tarde de este domingo, 1 de octubre del 2023. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Telégrafo](#);

La fiscal Diana Salazar acude al TCE para denunciar violencia política. Expreso

La fiscal general del Estado, Diana Salazar, denunció por infracción electoral muy grave y violencia política de género a Priscila Schettini y Angélica Porras ante el Tribunal Contencioso Electoral (TCE). En la denuncia, Salazar asegura haber sufrido actos intimidatorios, amenazas y humillaciones que menoscaban sus derechos políticos, impidiéndole ejercer su cargo en las mismas condiciones que sus compañeros hombres. [Ver más](#)



OPINIÓN

En Ecuador ya no se vive, se sobrevive. Cartas al Director. El Universo

Nuestro país de antaño donde podíamos salir libremente a las calles de cualquier ciudad, con cierta precaución, sin lugar a duda hoy ya no existe. Los índices de delincuencia, violencia, asesinatos y extorsiones están por las nubes, mientras las autoridades gubernamentales están cruzadas de brazos viéndonos caminar a los que aún quedamos entre charcos de sangre y miedo. [Ver más](#)



¿Consulta o constituyente? Roberto López. Expreso

La Constitución de Cromwell (1653) -única escrita que tuvo Inglaterra- se llamó Instrument of Government. Es que la Constitución es un... instrumento de gobierno. Si está bien hecha, puedes gobernar. Si no... estás en el Ecuador de Alembert, designando autoridades y bloqueando al Gobierno. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 02 de octubre 2023

El modelo a seguir. Modesto Apolo. Expreso

Este 15 de octubre debemos elegir uno de los dos modelos: el de la miseria, corrupción e impunidad o el del progreso, la riqueza y el desarrollo. En el segundo debate de los finalistas para llegar a la Presidencia de la República se evidenciaron los modelos a implementarse, en caso de que uno de los dos candidatos, Luisa o Daniel, obtenga el favor popular en las urnas.

[Ver más](#)



La política de defensa nacional. Paco Moncayo Gallegos. La Hora

Nada o casi nada se ha escuchado en la campaña electoral sobre un tema fundamental como es la defensa nacional, una política pública trascendental que se inserta en el nivel político estratégico pues da respuesta a requerimientos vitales de la nación que deben ser atendidos prioritariamente por distintos gobiernos y, por esta razón, adquiere la categoría de una política de Estado. [Ver más](#)



¿Ecuador entra al Plan Colombia? Salvatore Foti. La Hora

Si se confirma la noticia de que Estados Unidos ha firmado un acuerdo con el gobierno ecuatoriano para ayudar en la lucha contra el narcotráfico —incluso con el envío de soldados y barcos estadounidenses—, por fin podríamos entender las razones que llevaron al gobierno actual a permitir que la criminalidad y la violencia se apoderaran del país sin que nadie hiciera nada. Significaría que era necesario crear las condiciones y la desesperación que vivimos hoy en día para que la población aceptara de buen agrado la intervención estadounidense que, como la caballería, llegaría para ‘rescatarnos’. [Ver más](#)



Militares disfrazados. Manuel Castro M. La Hora

No hay que ser clarividente para entender de una manera simple y lúcida que no habrá elecciones, si las hay, legítimas y transparentes en Venezuela. Maduro y dizque su sociedad civil y revolucionaria no lo permitirán. Precisamente en estos días la represión se intensifica con autoridades electorales, jueces del régimen y violencia gubernamental, con militares disfrazados de civiles, ya sea para impedir la concurrencia a las urnas o para obligar el voto para el candidato oficial que será Maduro. Los regímenes totalitarios no entregan el poder. Corina Machado, la candidata de la oposición con posibilidades de triunfo está impedida de presentarse, al igual que otros posibles competidores. [Ver más](#)



El debate: tablas, 0-0. Hay 14 días para el desempate. Santiago Basabe. Primicias.

Arrancó el debate con el boleo inicial. Para ver quién bate. Como en el ‘ecua’. Palabritas por ahí, palabritas por allá, pero sin la contundencia de los ases del Parque ‘El Ejido’, en Quito. Sirve el que menos errores tiene. Movimientos iniciales para ver la estrategia del oponente, como en el ajedrez, pero sin la maestría de Karpov o Kasparov. Los primeros jabs con la mano menos hábil, pero sin la precisión de Mano de Piedra Durán o la solvencia de Sugar Ray Leonard. [Ver más](#)



Ecuatorianos no se dejen seguir engañando. Antonio Aguirre Medina. La Nación

Los miembros del clan delincencial que por ahora se hacen conocer como EL GRUPO DE PUEBLA se acaban de reunir para continuar con su ambicioso intento de continuar desestabilizando la economía Mundial. Son los mismos que se cambian de nombre, a veces dicen ser Socialistas del Siglo XXI, de repente Comunistas y por ahora se promocionan como Progresistas. El objetivo trazado con toda la malicia del caso consiste en intentar por cualquier medio terminar con la hegemonía de dólar norteamericano como la moneda más segura y poderosa del planeta Tierra. [Ver más](#)



Inquietante escalada de violencia en Ecuador. Opinión. La Nación

En 2017 la tasa de homicidios en Ecuador llegaba a 5,8 por cada 100 mil habitantes, lo que lo ubicaba como el segundo país más seguro de la región, sólo superado por Chile. Cinco años después, la tasa escaló a 26,68 y para fin de este año se estima que llegará a 40 por cada 100 mil habitantes, es decir, más de 7 mil homicidios en un año. De ser así, el país se convertirá en el tercero más violento de la región. Una deriva delictual de una rapidez inusitada y que tiene a Ecuador sumido en un clima creciente de inseguridad. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 02 de octubre 2023

RADIO Y TELEVISIÓN

@oromartv

● Noticias Oromar | Luisa González, negó las acusaciones de Daniel Noboa sobre la posible desdolarización en su presidencia, escuchemos. [Ver más](#)



@oromartv

● Noticias Oromar | Durante el debate, el candidato Daniel Noboa aseguró que no se va a privatizar la Salud y la Educación, a continuación, escuchemos un extracto de sus declaraciones. [Ver más](#)



DURAN OPERACIONES MILITARES: presidente Guillermo Lasso motivo las acciones de los uniformados que serán respaldados por el Gobierno Nacional. TC Televisión 01-oct-2023



INSEGURIDAD EN ESMERALDAS: Policía Nacional continúa realizando operativos de seguridad con más intensidad. Mención operativos conjuntos FF.AA. Teleamazonas 01-oct-2023



SIMULACRO ELECCIONES: previo a las elecciones anticipadas se realizó un simulacro. TC Televisión 01-oct-2023

